INSPECTORIA SANTA ROSA LIMA-PERU

Oratorio Noviciado RIMAC



Lima, 24 de setiembre de 1972

Estimados Hermanos:

Un Hermano querido y apreciado, que ofreció todas sus fuerzas en favor de la niñez y juventud peruana en la Inspectoría "Santa Rosa", nos ha precedido en el descanso eterno, el día 23 de agosto a hs. 3.30 p.m.: el Rvdo.

P. JOSE TRISOGLIO PONZANO

Se estaba recuperando de diversas dolencias y parecía que su vuelta a las labores educacionales de este centro de estudios y de formación salesiana era inmediata. Un ataque al corazón suspendió estas esperanzas y lo quitó de nuestra compañía.

El mismo día del deceso los Salesianos y amigos se fueron turnando junto al difunto para elevar sus oraciones al Señor de vivos y muertos. Allí estaba, con visible expresión de dolor, el hermano don Domingo que radica en Lima, acompañado por sus hijos, los cuales pasaron toda la noche junto al ataúd.

Al día siguiente, los Salesianos y amigos siguieron demostrando su caridad cristiana, principalmente en el solemne funeral de la tarde. Concelebraron muchos Sacerdotes con el P. Inspector, que recordó en la oración fúnebre los rasgos sobresalientes de la figura del amado Padre. Estaban presentes muchos Salesianos de las casas de Lima, por completo las casas de formación, diferentes delegaciones de Alumnos y Exalumnos de nuestros Colegios, además de las representaciones de las Hijas de María Auxiliadora y otras Instituciones religiosas civiles y militares. Tuvimos entonces la sensación de experimentar la gravedad de la pérdida que ha tenido nuestra Familia en la persona del P. José.

Noble y generoso, de inteligencia envidiable, supo conquistarse las simpatías de grandes, medianos y pequeños. Sensible como un niño, exhibía sencillez, delicadeza, respeto. No quería ofender ni herir a nadie: lo revelan las páginas de su diario espiritual, donde somete al examen atento de su espíritu las expresiones o las simples palabras que le hubieran podido salir y en su conciencia había cogido como inoportunas.

En su ministerio sacerdotal ha sido un consejero bueno y apreciado y un orador eficaz por la preparación infaltable. Inspiraba confianza por su bondad y simpatía por su inteligencia.

Como Salesiano se distinguió por su trabajo incansable y abnegado. "Tengo una gran pena —nos decía en sus últimos días, sobre el lecho de muerte— esto es: que ustedes están trabajando el doble para reemplazarme a mi que estoy aquí descansando". Es que amaba a sus niños, pertenecía a ellos y para ellos se sacrificaba. En la despedida fúnebre le reconocieron este gran mérito: haber sido en medio de ellos el amigo, no el Superior.

El celo misionero que había respirado en Penango y la obediencia religiosa, vivida con fe, mas allá de los sentimientos humanos, le dieron la posibilidad de poner a disposición de estas tierras peruanas sus cualidades de hombre, de Sacerdote y de Salesiano.

Había nacido en Lu Monferrato el 13 de diciembre de 1912. Tierra feraz en vocaciones salesianas, empezando por el siervo de Dios Don Felipe Rinaldi, tercer sucesor de S. Juan Bosco. Fue Salesiano el 23-9-1929 en Cumiana y Sacerdote el 2-7-1939 en Turín-Crocetta.

Llegando al Perú en el año 1929 empezaba aquel currículo educacional que lo habría llevado a casi todas las casas de la Inspectoría. Joven clérigo fue enviado para el trienio práctico a Sucre. Volviendo de Italia, recién consagrado Sacerdote, pasó como Director de estudios a Puno, Piura, Lima, Ayacucho, Arequipa, Callao, Magdalena. Miles de niños y jóvenes y miles de Padres de familia pudieron constatar la bondad y la eficacia del espíritu salesiano y del sistema educativo de D. Bosco a través de la obra del Padre José y de su persona bondadosa y paternal. Las Autoridades públicas se hicieron portavoz del afecto agradecido otorgándole distinciones, honores y, últimamente, una medalla de oro.

Entre las labores desarrolladas merecen un recuerdo especial las actividades de Ayacucho y Magdalena del Mar.

En Ayacucho el P. Trisoglio tuvo a su cargo la Dirección del Seminario Diocesano Mayor y Menor. Los ocho años entregados al delicado trabajo de la formación sacerdotal quedaron indelebles en su mente y en su corazón. Todavía en estos últimos meses los mencionaba como los mejores de su vida sacerdotal y salesiana. Tenía corazón e inteligencia para ese trabajo que dio a la Iglesia un buen número de Ministros dignos, entre los que se recordaba con cariño su obra: cosa que le causaba una evidente satisfacción.

En Magdalena del Mar el Padre José estuvo al frente de la Escuela Primaria "Rosenthal de la Puente" desde 1965 hasta 1971. Trabajó sin descanso por la construcción del edificio, colaborado por los Padres de Familia cuya confianza supo ganarse desde el primer encuentro. Pudo así llevar el alumnado de cien a casi mil alumnos. Sin embargo esta obra externa no es sino la imagen de lo que ha construido en los espíritus de grandes y pequeños a lo largo de los siete años. Sembró con su espíritu de sacrificio, su sencillez, paciencia, trato humano, capacidad organizativa. Supo valerse del cariño y de la familiaridad con que fue compensado para una acción sacerdotal, discreta en los modos pero eficaz para las almas.

Queridos Hermanos, me agrada concluir con un rasgo más de la figura del Padre José. Quién escribe es mucho más joven que él; sin embargo ha quedado profundamente admirado de su apertura sencilla, humilde y completa para el bien de su alma. En solo cuatro meses le ha permitido leer en lo más hondo de su espíritu para recibir aliento y luz en sus sufrimientos. . . Estos han sido tan gran-

des que laceraron no tanto su físico cuanto su espíritu. Ciertamente han constituido el medio con que, en los designios de Dios, ha llegado a la purificación completa para "estar siempre con el Señor".

Lo recomiendo encarecidamente a la caridad de todos ustedes, juntamente con esta casa de formación y acción salesiana en favor de la juventud más necesitada.

Les agradesco cordialmente.

P. Augusto Bindelli

Don Giuseppe Trisoglio, nato a Lu Monferrato (Italia) il 13 dicembre 1912, morto a Lima-Rímac il 23 agost. 1972, a 59 anni di etá, 43 di professione e 33 di sacerdozio.